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[bookmark: N10768]
Zusammenfassung


Es werden die Dysarthrieprofile und die Verständlichkeitsrate von jeweils 10 Patienten mit Friedreich Ataxie (FA), spinozerebellärer Ataxie des Typs 3 (SCA3) und 6 (SCA6) beschrieben und miteinander verglichen. Die Gruppen wurden hinsichtlich des Schweregrads der Ataxie und Erkrankungsdauer gematcht. Die auditive Beurteilung sprachlicher Aufgaben erbrachte bei allen Patientengruppen eher leichte sprechmotorische Störungen. Die Verständlichkeit der SCA Gruppen war geringer als die der FA-Patienten, generell war sie jedoch für alle Gruppen hoch. Störungen der Artikulation, der Stimmqualität, Stimmstabilität und Respiration zählten in jeder Gruppe zu den perzeptiv markanteren Merkmalen. Die SCA6-Patienten zeigten bei einigen dieser Merkmale stärkere Beeinträchtigungen als die FA- und SCA3-Gruppe. Ihre Artikulation war unpräziser, langsamer und zusätzlich war die prosodische Modulation auffälliger.
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Abstract


Dysarthria and intelligibility profiles of 30 patients with Friedreich ataxia (FA), spinocerebellar ataxia of type 3 (SCA3) and 6 (SCA6) with n=10 patients in each group are described and compared with each other. Groups were matched regarding severity of ataxia and disease duration. Overall, the patients showed only mild motor speech disorders. Intelligibility was lower for both SCA groups compared to FA. However, intelligibility was rather high in all groups. The variables respiration, speech quality, speech stability and articulation were among the most affected speech dimensions in each group. Beside these common characteristics, some special features were associated with SCA6 patients. They showed more pronounced articulatory problems, their speech rate was particularly reduced and their prosodic modulation was more disturbed.
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